

Lettre d'info #5 Nov. 2023



Fouilles

QUE DEVIENNENT LES DÉCOUVERTES ARCHÉOLOGIQUES RHEUSOISES ?

Vous l'aviez peut-être aperçue ? Une activité vraiment peu ordinaire s'est déroulée, au nord du quartier de la Trémelière, entre les mois d'avril et de septembre. Une équipe de l'Institut national de recherches archéologiques préventives (Inrap) a mené une fouille ! Pour partager cette expérience, des visites commentées ont eu lieu pour des élèves de l'école élémentaire de la Gabillais et pour les élus de la commune.

Des objets de grand intérêt ont été découverts, intacts, dans la nécropole gallo-romaine comme un vase globulaire en verre, un silex et un bracelet en silex datant du néolithique.

Alors que deviennent ces vestiges ? Ce « mobilier » est parti en étude auprès de chercheurs céramistes, pour deux ans. Ensuite, il sera renvoyé à l'État (propriétaire) et sera stocké dans plusieurs dépôts : un en Ile-et-Vilaine, un dans le Finistère. *« Ce mobilier et ces objets peuvent être acquis par les musées localement, ou bien empruntés pour l'organisation d'exposition temporaire »* confie Christelle Stagnol et Thomas Arnoux de l'Inrap.

Plus d'informations et d'images ici :

<https://www.lerheu.fr/projet/terre-de-fouilles-a-la-tremeliere/>

Des questions, des souhaits d'échanger ?

Contactez vos élus de quartier : tremeliere@ville-lerheu.fr

Prochaine réunion de quartier :

Samedi 23 mars - 10 h 30 - salle de la Trémelière.



L'AVANCÉE DE LA TRÉMELIÈRE EN PHOTOS

Le quartier prend de plus en plus forme. Environ un tiers de la Trémelière est dédié à des espaces libres et à la nature. L'îlot-3 est encore en travaux, les premières plantations arriveront donc au printemps 2024. Quant aux espaces verts de l'îlot-2, ils prennent de l'ampleur : les arbres sont bien implantés et la végétation se développe. La preuve en images.



La rue Marie Marvingt sur l'îlot-2 est désormais terminée et libre aux riverains.



L'allée piétonne reliant la place Pierre Laroque à la rue Françoise Héritier.



Ici, un cheminement piéton menant vers l'aire de jeux de l'îlot-2.

Les habitants de la Trémelière s'approprient peu à peu la place Joséphine Baker.



Crédit photo : Christophe Le Devehat

LE QUARTIER POURSUIT SA MUTATION AVEC DE NOUVEAUX CHANTIERS

Ça bouge rue Colette Besson !

Les premiers habitants arrivent dans le collectif MOOD. Au total, 16 logements seront livrés au 1^{er} trimestre 2024.

ID&AL Groupe s'engage pour l'environnement et améliore significativement l'empreinte environnementale de la construction, grâce à des matériaux biosourcés français ou européens ainsi qu'un travail attentif sur l'énergie consommée. « Il s'agit d'une construction modulaire innovante et hors site qui permet de produire des bâtiments à coût et délais maîtrisés. C'est aussi un chantier propre, avec peu de nuisance... Et petit plus, nous réalisons un mur apparent en terre crue dans toutes maisons individuelles ! » déclare Amélie Boisneau, responsable de projets ID&AL Groupe.



Crédit photo : YD&AL

Équipe de maîtrise d'œuvre : l'architecte MFA, ORIGAMI paysage et urbanisme, ALS, ABEIL et SOLAB.



Nouveaux programmes collectifs

Ces 4 programmes collectifs démarrent cette fin d'année sur l'îlot-3 !

- **HIATUS**, rue Gisèle Halimi
31 logements
SECIB immobilier ; Brûlé architectes associés
- **JARDINS MIODORI**, rue Colette Besson
32 logements
Kermarrec ; Atelier L2
- **ÉLODÉE**, rue Colette Besson
23 logements
Archipel Habitat ; Paumier architectes associés
- **LES REFLETS**, rue Marguerite Yourcenar
18 logements
SA Les Foyers ; Overcode architecture urbanisme



Crédit photo : Kermarrec





Vie de quartier (suite)

Des conteneurs provisoires

Des bornes d'apport de déchets (ordures ménagères et verre), en aérien et en provisoire, sont arrivées rue Marguerite Yourcenar.



Crédit photo : Territoires & Développement

Crédit photo : Territoires & Développement



Une deuxième aire de jeux dans le quartier

Les travaux de la nouvelle aire de jeux de l'îlot-2 ont démarré en octobre. Si cet espace tout en bois est pour tous les âges, il a fait l'objet d'une réflexion particulière pour les 0-3 ans, notamment lors d'une concertation avec les assistantes maternelles.

Deux études en cours

Une étude est en cours quant à la renaturation du cours d'eau du Lindon. Chers habitants, vous aurez des nouvelles d'ici le printemps 2024.

Par ailleurs, les travaux de la voirie reliant la rue de la Trémelière à la route de L'Hermitage sont prévus fin 2024 / début 2025.

Infos clés



Nature : plantations, jardins familiaux, jardin Le Passe-Temps, cœurs d'îlots paysagers, cheminements doux, projet Grand Paysage.



62 ha dont 20 ha d'espaces naturels.



5 îlots-jardins aux identités propres.



Équipements : salle de danse, passerelle ou promenade haute, terrains de sport, aires de jeux.

1 200 logements à l'horizon 2030, dont 425 déjà livrés et répartis entre maisons individuelles et petits collectifs.



Suivez l'actualité du projet

sur le site www.lerheu.fr
et sur le site www.jardin-lepasetemps.com

